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! ! ! !本报北京今日电（驻京记者 鲁明）中国足
球在“去行政化”方面迈出实质性一步。昨天下
午，足球改革发展会议公布了《中国足球协会调
整改革方案》。根据《方案》，中国足协将与体育
总局脱钩，依法独立运行，在内部机构设置、工
作计划制定、财务和薪酬管理、人事管理、国际
专业交流等方面拥有自主权。

调整改革后的中国足协既是团结全国足球
组织和个人共同发展足球事业、具有公益性质
的社会组织，又是根据法律授权和政府委托管
理全国足球事务、具有公共职能的自律机构，承
担了体育部门在足球领域的管理责任。转变完
成后，适时撤销足球运动管理中心并按规定撤
销相关事业编制。
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! ! ! !! !"#$年 中国足协成立!

! %"&"年 中国足协提出实体化建议!一年后"国家体委发出#关于中

国足协实体化的通知$"要求由体委行使的职能逐步过渡到中国足协管理%

! %""'年 全国足球工作红山口会议要求&足球实行协会制管理'%

! !""$年 国家体委决定设立&足管中心'"望能效仿亚足联总部秘书

处的职能进行常规运转"但在随后的具体执行和操作过程中出现了偏差%

! ())*年 中超元年"!家俱乐部投资人发起了一场 &以政企分开(管

办分离'为主要目标的足球改革"这被称为&"#'革命%

! ()%(年 足坛反赌扫黑工作 $%&&年底结束后" 时任足管中心掌门

韦迪透露)&中国足球明年肯定要管办分离% '$%&$年 $月"*中国足球职业

联赛管办分离改革方案$推出"喊出了+小中心"大足协'的口号%

! ()%*年 +月 足管中心要求在中超公司任职的员工进行选择"事业

单位编制和中超公司的工作只能&二选一'"拉开管办分离序幕%

! ()%$年 ,月 %-日 *中国足球改革总体方案$获得通过'成为足协改

革管办分离的催化剂%

! ()%$年 &月 %+日 *中国足球协会调整改革方案$正式对外公布%

中国足协与体育总局脱钩"依法独立运行%

! ! ! !春风拂面，八月里，中国足球又一次振奋人心。昨
日足球改革发展工作会议举行之后，作为《中国足球协
会调整改革方案》（以下简称《方案》）制定过程中的主
要参与者，国务院足球改革发展部际联席会议办公室
常务副主任李毓毅 ,国务院足球改革发展部际联席会

议办公室主任为蔡振华-晚间接受了本报专访，权威解
读中国足协的何去何从。他说：“这一次，中国足球的春
天，真的来了。”

创新三招
足改，从未像如今这般真实地呈现于大众。“这一

次改革，是自上而下的，并且是从最上到最下。力度之
大，历史上前所未有。”李毓毅说这次改革有着三个创
新：体制改革的创新，发展方式的创新，以及社会管理
模式的创新。
前不久，足协主席蔡振华去加拿大督战女足世界

杯。其出行曾一度被媒体热议，称受到“公务出国”的限
制。“与国家体育总局脱钩后的中国足协，将按照足球
发展规律，按照社团民主管理来经营足协，这是一个前
提。”执行权和监督权，将同时协调。这是体制的创新。
蔡振华的“尴尬”，也会迎刃而解。而社会管理模式的创
新则体现在依法办会，自主办会，“我们会有用人的自
主权，设置机构的自主权，薪酬设置的自主权，业务开
展的自主权，国际事务的自主权，等等等等。”足协，活
了起来。
但改革，并不是非黑即白，非此即彼的。“只有允许

足够多的发展方式，才可能最大程度地推动全国足球
环境的发展。”李毓毅强调这次的改革所形成的影响，
目标群一定是大多数人：“全国方方面面都要整合资
源，搭建平台，做到全国总动员。从小孩子到国家队，从
硬件到软件，从文化氛围到足球环境，这将是一个全方
位的塑造。”前景蓝图中，是环环相扣的情感与实力连
接，只有喜爱足球，才有可能参与足球，只有参与足球，
才有可能踢好足球，并且走向最终的体育产业繁荣。

启动三步
脱钩，天高任鸟飞。任何改革的目的，其核心都是

提升与发展。看起来高大上的章程与表述，归根结底指
向中国足球水平的升华。“长远角度，一定起到极大的
推动作用。”那么，长远有多远，推动又能多让人心动呢？
李毓毅直面问题，毫不含糊：“我想 !"年吧，!"年，中
国足球跻身世界前 #"强。”国足最新世界排名是 $%位。
这绝不是信口开河。根据年初出炉的国务院关于

中国足球改革发展总体方案 #"条，一切都有着循序渐
进的规划与部署。“目标的第一步是改善足球发展环境
和氛围，理顺足球管理的机制，制定中长期发展规划
等。如果我们积极实施，这个目标 &年应该基本达成。”
第二步是青少年足球人口大幅增加，女足重返世界一
流，男足亚洲前三。“这个目标会需要 &到 #年时间。一
名优秀运动人才的成才期大约是 '年。所以当第一步
和第二步完成得差不多的时候，正好我们应该也出了
一批队员。实力提升了，申办世界杯也会水到渠成。只
要脚踏实地地去做，!"年，一定能做出一点名堂。”

首席记者 华心怡

! ! ! !晚上 (时"李毓毅吃了个苹果"几块饼干"

算是草草对付了晚餐%

一整天的会议与采访" 丝毫没有干扰这位

+足球先锋'的谈兴与气场% *方案$是实践的依

据与指引"但更重要的"或许更是实践的魄力(

耐心与行为正义% 这就是很多次出现在李毓毅

口中的+担当'%

有担当"才能成就大梦想% 中国足协"眼下不

过六七十人"未来满打满算 $%%人% 小小的组织"

运营着全国足球的大事业"不仅需要大视野"更要

大担当% +这是影响一代人"甚至几代人的事业'%

中国足球的改革"有着并不顺意的过去%上

世纪九十年代的改革"未完全实现预期目的"国

家体育总局局长刘鹏并不藏着掖着)+症结在

于"对足球的规律和价值认识不清(权力过于集

中"缺乏制约监管以及急功近利% '所有这些问

题的罗列"其主语"都是+人'%而+担当'的缺失"

才使人偏离了轨道"事业滞缓了发展%

脱钩"单飞"这些不只是文字游戏%这几年来

+管办分离'在全国各地的体育圈"都成了响亮的

口号% 李毓毅说+不能为了分离而分离'% 在真真

实实的改革动作之后"脑有智谋"胸有抱负"都需

要+肩有担当'来保驾护航%比如年底的足协领导

层改选"不仅应该要求结果正义"更要做到选举

过程正义% +否则过程不明不白"哪怕最终的人选

是合适的"正确的"群众的感受也不会好% '

终于"分了家%未来的路"该是多险多难了%

李毓毅打断记者的感叹"+不"不会%'声调中"透

着满满的自信)+肯定是更好走了%有担当"有思

路"有决心"这条路"走得通% ' 华心怡
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调整改革方案昨出炉

足协要“单飞”了

敏感话题一对一

这条路 走得通

中国足协走过60年

新民图表

制图 戴佳嘉

! ! ! !改革!即是破旧立新" 新

与旧的交替中! 一定会有质

疑!有顾忌!有各执一词"听李

毓毅如何回答"

! ! ! !问!回归民间的中国足协"应该是人民的%网

上有位还算出名的记者提出"新足协中"全部由

+旧足协'的蔡振华(张剑(魏吉祥(于洪臣等人把

持"先不说他们都来自体育总局"他们到底懂多少

足球. 人民的足协"真的人民吗.

答 无论什么时候，都必须遵守游戏规则
来玩。改革，也有自己的游戏规则。那就是逐步

过渡，而不是说旧的，一定是错误的，一定要推
倒重来。再说这一届足协也并不老，都是去年
刚选出来的班底。当初遴选时，就已经遵从足
改的规划，所以人员的配置和结构都遵从科
学，可持续发展的角度。

另一方面，只有好的机制，才能塑造好的
人才。制度不行，再好的人才也会成为庸人。

! ! ! !问!此次足协与国家体育总局脱钩" 不再

属于事业单位%员工们有情绪吗.他们的收入

和过去比"会有怎样的变化.

答 足协的工作人员大多能够理解。我说
过留下来的人一定会符合以下三个标准：首先
热爱足球。其次，体验生活。最后，能够发挥自

己的聪明才智。
可以说，所有人的薪酬都会比过去高。当

然不是一下子高好多，但都会有比较大幅度的
变化。薪酬高，也不是绝对的。你还必须通过严
格的考核，完成自己手上的任务。科学化的管
理，是能上能下，能进能出。

! ! ! !问!还听说有足协的人最后时刻去了万达%而

万达很可能未来与足协形成一定的竞争关系%这是

不是对改革后的足协没有信心的做法%

答 首先，我不知道这一情况。第二，如
果是这样，关键时刻跑了，说明人心不在了，

强留也没有意思。第三，浅白地说，各行都是
有规矩的。这样的做法显然是坏规矩的做
法。有些严格的说法是，三年内都不能干体
育的行当。

首席记者 华心怡

.相.关.链.接.


